

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	5
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	5
2.4 Sonstiges.....	5
3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	5
3.1 Veranstaltungen	5
3.2 Sonstiges.....	6
4. Publikationen.....	6
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion.....	8

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,

auch in dieser Rundmail erhalten Sie aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen.

Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Wie bereits vor einiger Zeit angekündigt, ist der Dissertationspreis der Sektion ausgeschrieben, der auf der Frühjahrstagung 2023 verliehen werden soll. Informationen zum Verfahren finden Sie unter: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/dissertationspreis>. Bei Nachfragen zum Preis, wenden Sie sich bitte direkt an Johannes Becker. Die Frist für Bewerbungen und Vorschläge endet am 31.10.2022.

Abschließend möchten wir Sie gern auf eine Online-Umfrage zum [jährlichen Migrationsbericht der Bundesregierung](#) aufmerksam machen, den sicher viele von Ihnen kennen. Das Forschungszentrum des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge, das den Migrationsbericht erstellt, möchte dessen Nutzerinnen und Nutzer besser kennenlernen und insbesondere das digitale Angebot zum Bericht ausbauen. Sie sind deshalb herzlich eingeladen, sich [hier an einer etwa 10-minütigen Umfrage zu beteiligen](#), die ab dem 19. Juli online verfügbar ist.

Mit herzlichen Grüßen

Elifcan Karacan

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1. Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,
Dear newsletter subscribers,

With this E-mail you receive current information and references to job advertisements and fellowships, calls for papers, conferences and new publications. Please also note the deadlines, some of which are already about to expire.

As announced before, the Section's Dissertation Award will be awarded at the Spring meeting 2023. Information on the procedure can be found at: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/dissertationspreis>. If you have any further questions about the prize, please contact Johannes Becker directly. The deadline for applications is 31.10.2022.

Finally, we would like to draw your attention to an online survey of the [Federal Government's annual Migration Report](#) which many of you might be familiar with. The Research Center of the Federal Office for Migration and Refugees which publishes the Migration Report would like to get to know its users better and, in particular, to expand the digital offering on the report. You are, therefore, kindly invited to [take part in an approximately 10-minute survey here](#), which will be available online from July 19th.

With kind regards,

Elifcan Karacan

Spokesperson for the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Wissenschaftliche Mitarbeiterin / wissenschaftlicher Mitarbeiter \(m/w/d\) \(3 Jahre, TV-L E 13, 75%\) – Institut für Sozialwissenschaften, Forschungs- und Transferstelle Migrationspolitik, Stiftung Universität Hildesheim](#)

Bewerbungsfrist: 20.07.2022

[Wissenschaftliche:r Mitarbeiter:in \(w/m/d\) \(Entgeltgruppe 13 TV-L, im Umfang von 100 %\) – Institut für Politikwissenschaften, Universität Duisburg-Essen, Mitarbeit im Projekt „Gesellschaftliche Konflikte und Dynamiken des Parteienwettbewerbs in der Migrations- und Integrationspolitik“ \(MigRep\)](#)

Bewerbungsfrist: 21.07.2022

[Erste Fachkraft \(m/w/d, 50 %, 3 Jahre\) im Forschungsbereich ET \(Erwerbslosigkeit und Teilhabe\) im IAB, Institut Arbeit und Beruf in Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 22.07.2022

[Wissenschaftliche/-r Mitarbeiter/-in \(m/w/d, 2 Jahre, 75%\) im Forschungsbereich ET \(Erwerbslosigkeit und Teilhabe\) – Institut Arbeit und Beruf in Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 22.07.2022

[Wissenschaftliche/-r Mitarbeiter/-in \(m/w/d, 4 Jahre, 75%\) im Forschungsbereich ET \(Erwerbslosigkeit und Teilhabe\) – Institut Arbeit und Beruf in Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 22.07.2022

[Praktikant*in beim Mediendienst Integration – \(Jeweils 3 Monate ab Oktober 2022 und Januar 2023\)](#)

Bewerbungsfrist: 31.07.2022

[Wissenschaftliche Mitarbeiterin / Wissenschaftlicher Mitarbeiter \(m/w/d\) \(Teilzeit, TV L 13, 75 %\) „Auseinandersetzungen um das Soziale – Hin zu einer bewegungsbasierten ethnografischen Sozial\(staats\)regimeanalyse“, Ludwig-Maximilians-Universität München](#)

Bewerbungsfrist: 31.07.2022

[Promotionsstipendium im Forschungs- und Nachwuchskolleg „Heterogenität gestalten – starke Grundschulen entwickeln“ der Pädagogischen Hochschule Schwäbisch Gmünd zum Thema Umgang mit Flucht im Kontext der Grundschule](#)

Bewerbungsfrist: 01.08.2022

[Referent*in \(100%, 3 Jahre\) Mach´ meinen Kumpel nicht an! – für Gleichbehandlung, gegen Rassismus e.V. mit Sitz in Düsseldorf](#)

Bewerbungsfrist: 09.08.2022

[Wissenschaftliche Mitarbeiterin bzw. einen wissenschaftlichen Mitarbeiter im Rahmen einer Elternzeitvertretung zur Durchführung von Forschungsaufgaben des Europäischen Migrationsnetzwerks \(m/w/d\), Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 09.08.2022

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: „De-centring and Contesting Externalisation in West Africa and Beyond“ – Hybrid Workshop at SOAS \(London\), 19. September 2022](#)

Einreichungsfrist: 25.07.2022

[Symposium: „Uncertain Mobilities“ – Department of Sociology, University of Siegen, 6.10. – 8.10.2022](#)

Einreichungsfrist: 31.07.2022

[CfP: „Departures, arrivals, border-crossings: changing migrations in times of crises“ – Midterm Conference of ESA's Research Network 35 "Sociology of Migration", in collaboration with the University Federico II, Naples, Italy](#)

Einreichungsfrist: 15.09.2022

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[CfP: Romanian Sociology Review \(Sociologie Românească\) Special Issue \(2023\): "Romanian workers, home and abroad: inequalities, social rights and labor struggles"](#)

Einreichungsfrist: 31.07.2022

[CfP: Special Issue of Movements: a journal of critical migration and border studies: „De-centring and Contesting Externalisation in West Africa and Beyond“](#)

Einreichungsfrist: 31.08.2022

[CfP: Social Sciences Special Issue – \(Section Social Policy and Welfare\): "Migrant Organizations: Multifunctional and Flexible Providers of Social Protection and Welfare in Changing Societies"](#)

Einreichungsfrist: 01.10.2022

2.4 Sonstiges

[Vergabeverfahren: Sachverständige zur Begutachtung von Projekten des Innovationsfonds im Bundesprogramm „Demokratie leben!“ – Bundesamt für Familie und zivilgesellschaftliche Aufgaben](#)

Bewerbungsfrist: 20.07.2022

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltungen

[Konferenz: „Looking back to look forward: Celebrating 10 years of research on migration, forced displacement and superdiversity“ – Institute for Research into Superdiversity \(IRiS\), University of Birmingham](#)

14. bis 16 September 2022, Birmingham

[Online Buchvorstellung: Revisiting Migrant Networks: Migrants and their Descendants in Labour Markets \(Springer, 2022\)](#)

20. September 2022, Online

[Tagung: „Urbane Sozialformen des Religiösen zwischen Pluralisierung Regulierung“ – Forschungsstelle](#)

für Zeitgeschichte in Hamburg, Institut für die Geschichte der deutschen Juden, Akademie der Weltreligionen der Universität Hamburg

21. bis 23. September 2022, Hamburg

Konferenz: „Polarisierte Welten“ – 41. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie

26. September bis 30. September 2022, Bielefeld

Konferenz: „4. Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung“ – Chemnitz University of Technology

28. bis 30. September 2022, Chemnitz

Konferenz: „INCLUSIVE CITIZENSHIP AS BELONGINGS, PRACTICES AND ACTS“ – International Conference jointly organised by the Leibniz Research Center for Inclusive Citizenship and The EPCR Standing Group Citizenship

29. September bis 01. Oktober 2022, Hannover

FIS-Forum mit Social Policy Biennale 2022, Deutsches Institut für Interdisziplinäre Sozialpolitikforschung (DIFIS)

5. bis 7. Oktober 2022, Bremen/Digital

3.2 Sonstiges

Online-Vorträge: „NaDiRa Lecture Series 2022“ – Nationaler Diskriminierungs- und Rassismusmonitor, DeZIM (Deutsches Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung)

02. Juni bis 27. Oktober

4. Publikationen

Kahle, Lena (2022): Differenzierungen und Klassifikationen entlang von Religion und Migration in der Schule. Symbolische Grenzziehung als pädagogische Praxis. Zeitschrift Religion Gesellschaft und Politik, <https://doi.org/10.1007/s41682-022-00112-5>

Keskiner, E., Lang, C., Konyali, A., & Rezai, S. (2022). Becoming Successful in the Business and Law Sectors: Institutional Structures and Individual Resources. In J. Schneider, M. Crul, & A. Pott (Hrsg.), New Social Mobility: Second Generation Pioneers in Europe (S. 79–104). Cham: Springer International Publishing. https://doi.org/10.1007/978-3-031-05566-9_4 (Open Access)

Keskiner, E., Eve, M., & Ryan, L. (Hrsg.). (2022). Revisiting Migrant Networks: Migrants and their Descendants in Labour Markets. Cham: Springer. <https://link.springer.com/book/10.1007/978-3-030-94972-3> (Open Access)

Lang, C., Pott, A., & Schneider, J. (2022). Context Matters: The Varying Roles of Social Ties for Professional Careers of Immigrants' Descendants. In E. Keskiner, M. Eve, & L. Ryan (Hrsg.), Revisiting Migrant Networks: Migrants and their Descendants in Labour Markets (S. 61–81). Cham: Springer International Publishing. https://doi.org/10.1007/978-3-030-94972-3_4 (Open Access)

Lange, Jan / Dieterich, Manuel (Hrsg.) (2022): Stadt - Migration - Moral. Analysen zur lokalen Moralisierung der Migration. Tübingen: TVV. <https://tvv-verlag.de/2022/05/17/stadt-migration-moral/>

- Schneider, J., Crul, M., & Pott, A. (Hrsg.). (2022). New Social Mobility. Second Generation Pioneers in Europe. Cham: Springer. <https://link.springer.com/book/10.1007/978-3-031-05566-9> (Open Access)
- Miriam Stock, Nazli Hodaie, Stefan Immerfall, Margarete Menz (Hrsg.), 2022: Arbeitstitel: Migrationsgesellschaft. Pädagogik – Profession – Praktik. Wiesbaden: Springer. <https://link.springer.com/book/10.1007/978-3-658-34087-2#about-book-content>
- Viola B. Georgi, Martin Lücke, Johannes Meyer-Hamme, Riem Spielhaus (Hg.): Geschichten im Wandel. Neue Perspektiven für die Erinnerungskultur in der Migrationsgesellschaft, Bielefeld: transcript, 2022.

5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Salah E. El-Kahil unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Salah E. El-Kahil, Student im M.A. Soziologie an der Universität Duisburg-Essen (E-Mail Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Salah E. El-Kahil at Sektionmuem@gmx.de.

Salah E. El-Kahil, student in the M.A. Sociology at the University of Duisburg-Essen (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de